



ENTREVISTA

"Hay que estabilizar la situación económica de la Universidad en su conjunto y de las remuneraciones en particular".

ternacionales, créditos, etc., y que den una visión de lo que debe ser la Universidad de Chile. Otra tarea es regular la estructura de mando en la Universidad. En los próximos meses se deben elegir los decanos y los Consejos de Facultades que integran el funcionamiento más participativo al interior del plantel.

La estructura del poder actual divide el trabajo del rector con los funcionarios de las distintas divisiones, de presupuesto, etc., que existen en la Casa Central, pero con el Consejo de Decanos y en los cuales participan además los representantes del Presidente de la República y tres personas que representan a los académicos adicionalmente. A esa estructura de poder, Lavados —hacia futuro— propone agregar un órgano de discusión al que ha llamado Senado Académico, respecto a planes, estrategias y programas de mediano y largo plazo. La Universidad de Chile hoy no tiene dónde discutir este tipo de programas y estrategias. Un senado académico —así se llama en todo el mundo— es un lugar donde los académicos participan en el diseño y definición de los programas de mediano y largo plazo de la Universidad, no en la administración diaria de ésta.

Para complementar más esta acción, el rector Lavados implementará un comité consultor que permita, además, ver cómo pueda funcionar mejor una especie de plan piloto, antes de establecer una forma ya más definitiva que pueda entrar al estatuto universitario. Este comité debería ser integrado por miembros que representen a las áreas del conocimiento más que por personas que representen a las Facultades.

El atardecer del martes 5 de junio se sintió distinto en cada una de las

66 La acción del gobierno militar en la U. de Chile tiene dos etapas claramente definidas. En la primera —1973 a 1980— hubo persecución ideológica, predominó la doctrina de la Seguridad Nacional y un cierto temor político respecto de la Universidad. Se produce la intervención. Hay exoneraciones y reorganizaciones de unidades, sobre todo en ciencias sociales que parecían peligrosas". A partir de 1981 la situación cambia. Los rectores que llegan no tienen mucho interés en perseguir ideológicamente, empiezan a abrirse espacios de discusión, se hacen elecciones en algunos departamentos. Pero, al mismo tiempo, aparece la doctrina neoliberal que empieza a ahogar a la Universidad de Chile porque le parece

que tiene tamaño desmesurado y gastos excesivos. Hay que disminuir su presupuesto y mejorar su eficiencia a través de medidas tomadas por personas inadecuadas e incompetentes. Es lo que tenemos ahora. Como rector, voy a enfrentar el resultado de una disminución basada en la doctrina de la Seguridad Nacional y, adicionalmente, en el neoliberalismo".

A juicio del nuevo rector de la "U", las tareas más urgentes son: estabilizar la situación económica de la Universidad, particularmente las remuneraciones. Enseguida, reorganizar o simplificar la operación administrativa e iniciar la organización de planes de desarrollo que terminen en programas factibles de ser financiados con fondos nacionales e in-

La U. debe volver a señalar el camino [artículo] Oscar González Campos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Uribe F., Rebeca

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La U. debe volver a señalar el camino [artículo] Oscar González Campos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)